



NOTAS SOBRE LIBROS

por EUGENIO GARCIA-DIAZ



6/5/69

FERNANDO MONCKEBERG

*Crear para compartir
Compartir para seguir creando*

Editorial Andrés Bello, 1980

Libro denso, en cuyas páginas el Dr. Fernando Monckeberg, de dilatada experiencia en el campo nutricional, entrega conceptos profundos, llamados a conmover a la comunidad; la obra ha sido enfocada a partir de la situación que vive la humanidad por su problemática alimentaria, para luego continuar con el estudio de la situación nutricional en América Latina y finalizar este enfoque con los requerimientos de la realidad chilena.

El título ha sido sugerido por el siguiente pensamiento: "El desarrollo económico en sí no tiene sentido si no se acompaña de un desarrollo social paralelo. Es necesario crear para compartir y compartir para que sea posible seguir creando" (página 85).

Cuando se pone énfasis en determinadas citas se corre el riesgo de fragmentar un pensamiento integral del autor y desdibujar su verdadera visión del problema abordado, pero es evidente que las ricas expresiones de esta obra son un verdadero reto al hombre mismo, para preocuparse razonablemente por este problema vital: "El hombre posee ya la suficiente cantidad de conocimientos como para incrementar notablemente la producción de alimentos (página 40).

El necesario aumento de la producción de alimentos en el mundo requiere, por cierto, de la activa participación de los países desarrollados, y se pregunta el autor: "¿Será posible lograr esa cooperación? Vale la pena que esos países lo mediten" (página 49). Pregunta válida, cuando a continuación se anota que "Ya el poder de

destrucción acumulado supera en mucho la capacidad de destrucción total de toda la humanidad y es evidentemente irracional continuar acumulando más" (pág. 50).

Obra que es la más activa invitación al análisis de un problema: el hombre y su capacidad de alimentarse, la proyección de estas posibilidades y las contingencias de la desnutrición y la necesidad de que "los alimentos deben producirse donde se necesitan y al mismo tiempo deben estar disponibles para aquellos que los necesitan" (página 59).

El libro, por cierto, requiere de un mayor campo de análisis, pero en esta síntesis no deseamos sino invocar la necesidad de su lectura, porque "El mundo está pasando una terrible crisis, pero a la vez y justamente por la misma crisis está naciendo un nuevo sistema de valores más adecuados a las necesidades humanas", palabras del Director Regional de UNICEF para América Latina, don Carlos Martínez Sotomayor en el prólogo de esta valiosa e importante obra del Dr. Fernando Monckeberg.

Notas sobre libros [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Notas sobre libros [artículo] Eugenio García-Díaz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)